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il Primo Cittadino

di Stefano Cecchi

IDEE CHIARE ED INTERVENTI
STRATEGICI PER LA MARINO
DEL FUTURO

mo open day ha già riscosso grandissima 
partecipazione con tantissimi bambini in 
campo. Siamo onorati di poter ospitare il 
progetto di Giuseppe Giannini sul nostro 
territorio e lo ringraziamo di cuore per 
essere tornato nel posto dove ha mos-
so i primi passi prima di decollare verso 
l’Almas e la Roma dando avvio alla sua 
straordinaria carriera da calciatore pro-
fessionista. La presenza del “Principe” dà 
lustro a Marino e rappresenta un grande 
stimolo per i nostri giovani concittadini 
ad avvicinarsi allo sport, in un momento 
storico in cui purtroppo viviamo un ge-
nerale impoverimento dei vivai giovanili 
delle società a livello nazionale. La scuola 
calcio di Giuseppe Giannini si è, inoltre, 
resa disponibile per dare avvio anche ad 
un progetto di calcio inclusivo garanten-
do vicinanza e sostegno a chi è in gravi 
difficoltà economiche consentendogli di 
fare sport. La nostra Amministrazione co-
munale prosegue dunque a lavorare su 
idee ben chiare di città del futuro e di svi-
luppo della comunità. Siamo impegnati 
quotidianamente per rendere Marino un 
luogo più vivibile e a misura di cittadino. 
Tantissimi progetti sono in piedi, in fase 
di realizzazione o programmazione, non 
solo nell’ambito del PNRR. La nostra 
città si appresta a cambiare marcia, at-
traverso il lavoro svolto fino ad oggi con 
abnegazione in ogni angolo del territorio. 

Colgo l’occasione per fare i miei mi-
gliori auguri per un buon Ferragosto a 
tutta la cittadinanza!

a nostra Amministrazio-
ne comunale continua a 
programmare investimen-
ti importanti e strategici 
per lo sviluppo di Marino. 

Interverremo sull’illuminazione pubblica 
di tutto il territorio comunale, attraverso 
un “project financing” che ne prevede la 
manutenzione e gestione all’interno di un 
programma operativo di efficientamento 
energetico, adeguamento e riqualificazio-
ne degli impianti. Abbiamo chiesto una 
particolare attenzione a tutte le chiese del 
territorio, che saranno dunque finalmente 
dotate di illuminazioni tecniche adeguate. 
La stessa modalità progettuale, ovvero la 
cosiddetta “finanza di progetto”, è sta-
ta adottata anche per il rifacimento del 
manto erboso sintetico del campo spor-
tivo comunale “Attilio Ferraris” a Santa 
Maria delle Mole. Lo stadio comunale 
“Italia 90” di Marino è invece oggetto di 
lavori per la demolizione di metà curva e 
successiva messa in sicurezza dei locali 
sottostanti. Queste operazioni consenti-
ranno di rimettere questi spazi a dispo-
sizione completa di tutta la collettività. 
Ci stiamo inoltre preparando, dal punto 
di vista amministrativo, per provvedere 
già nella prossima estate anche al rifa-
cimento del manto erboso sintetico e 
dell’illuminazione dell’impianto sportivo 
“Domenico Fiore”. Nei giorni scorsi è 
stato ufficializzato l’arrivo a Marino della 
scuola calcio guidata dal campione Giu-
seppe Giannini, per tutti noi il “Principe”, 
nella stagione sportiva 2024-2025. Il pri-

L
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Lavori pubblici
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tanno per vol-
gere al termine 
i lavori di mes-
sa in sicurezza 
dello Stadio co-

munale Domenico Fiore – 
Italia 90 che riguardano lo 
smantellamento della curva 
pericolante ormai da anni, 
in favore di un solaio a co-
pertura dei locali sottostan-
ti oggi interdetti.
Terminato l’intervento con 
la gru nei prossimi giorni 
verranno demolite le tra-
mezzature e smaltito il ma-
teriale di risulta.
L’intervento, così come 
sottolineato dal primo cit-
tadino Stefano Cecchi in 
occasione della presenta-
zione durante gli open day 
della nuova Scuola Cal-
cio di Giuseppe Giannini, 
è necessario non solo per 
la messa in sicurezza ma 
anche per valorizzare una 
struttura che rappresenta 
una parte di storia calcisti-
ca nazionale dove si alle-
navano gli Azzurri in vista 
delle partite del mondiale 
di Italia 90 come lo stadio è 
stato appunto denominato.

S
di Annalisa Petricone

In via di completamento i lavori di messa in sicurezza
STADIO “DOMENICO FIORE - ITALIA 90”



Regione Lazio e Comune di Marino

CONSEGNA EDIFICIO EX GIL

i è tenuta giovedì 18 
luglio la cerimonia 
presieduta dall’As-
sessore al Demanio 

e Patrimonio della Regione La-
zio Fabrizio Ghera alla presenza 
dell’Amministrazione comunale 
per la consegna ufficiale dell’e-
dificio Ex Gil. L’immobile, entra-
to a far parte finalmente del pa-
trimonio comunale, rappresenta 
un’opportunità importante non 
solo per tutti i ragazzi dei plessi 
Carissimi e M. D’Azeglio che oggi 
ne fruiscono come palestra e le 
associazioni che la utilizzano, ma 
anche come riqualificazione ur-
bana di una struttura così grande 
proprio al centro della città.
“Fin dai primi mesi del 2022 ho 
fatto richiesta alla Regione Lazio 
per arrivare a questo risultato che 
oggi ufficializziamo con il trasfe-
rimento dell’edificio a proprietà 

S
di Anna Paola Polli

L’immobile diventa proprietà del Comune di Marino
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comunale – ha commentato il 
Sindaco di Marino, Stefano Cec-
chi – Questo ci permette di poter 
investire fondi destinati alla sua 
riqualificazione e valorizzazione e 
siamo già impegnati sul prossimo 
obiettivo. Sempre con il sostegno 

Il Sindaco Stefano Cecchi insieme all’Assessore regionale Fabrizio Ghera

della Regione Lazio stiamo lavo-
rando con l’Assessore Ghera, che 
ringrazio per l’interessamento e la 
disponibilità, per finalizzare l’ac-
quisizione di alcune particelle di 
proprietà Astral e Cotral in località 
Cava dei Selci/Via del Sassone”.



Eventi sul territorio
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te il Sindaco Stefano Cecchi, 
insieme all’Amministrazione 
comunale, il Consigliere della 
Regione Lazio Edy Palazzi, il 
Sindaco di Ariccia Gianluca 

lizzato allo sviluppo del bu-
siness tra le imprese dei due 
Paesi a sostegno dell’Ucraina 
nella fase postbellica.
All’evento hanno preso par-

Lo scambio di doni tra il Sindaco Cecchi e i rappresentanti ucraini

L’Amministrazione comunale insieme ai partecipanti

i è svolto martedì 
25 giugno presso 
l’Aula Consiliare 
di Palazzo Colon-
na l’incontro bila-

terale Italia e Ucraina al fine 
di porre un importante focus 
sullo sviluppo sostenuto dalle 
aziende italiane interessate ad 
operare sul territorio ucraino. 

I temi principali dell’evento 
hanno riguardato le misure da 
mettere in campo per favori-
re le cooperazioni tra Comuni 
attraverso protocolli d’intesa, 
scambi interculturali, profes-
sionali e gemellaggi. Altro pri-
mario obiettivo è offrire uno 
scambio di informazioni fina-

S
di Annalisa Petricone

Convegno sul partenariato nella Sala Consiliare di Palazzo Colonna
ITALIA UCRAINA



Eventi sul territorio
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Staccoli, il Sindaco di Castel 
Gandolfo Alberto De Ange-
lis, il Sindaco di Nemi Alber-
to Bertucci, il Vice Sindaco di 
Genzano Luca Lommi, il Con-
sigliere comunale di Lanuvio 
Maurizio Santoro, la rappre-
sentanza dei Comuni ucraini e 
molte realtà imprenditoriali in-
tervenute da remoto. L’evento 
è stato trasmesso in diretta 
streaming fruito anche dall’U-
craina e sarà presto disponibi-
le sulla piattaforma Cloud del 
Comune di Marino.
Al termine dell’incontro è stato 
poi sottoscritto un Protocollo 
d’intesa al fine di attivare un 
gruppo di lavoro integrato, di 
cui Marino è Comune capofi-
la, con il coinvolgimento delle 
Amministrazioni locali e delle 
imprese, per garantire un sup-
porto alla ripresa economica, 
sociale e culturale dell’Ucrai-

na a conclusione degli eventi 
bellici.

Tra i firmatari, oltre Marino, 
anche Ariccia, Castel Gandol-
fo, Nemi, Genzano e Lanuvio, 
rappresentati dai rispettivi Sin-
daci, i Comuni ucraini di Bara-
nivka e Buryn, nelle persone 
dei Sindaci Oleksandr Mihei 
e Liudmila Harkava, l’Asso-
ciazione delle Città di Ucraina, 
sezione della TransCarpazia, 
nella persona del Direttore 
Esecutivo Tatyana Andrus, e 
la Comunità Territoriale Rura-
le della Regione di Zhytomyr, 
nella persona del Presidente 
Maksym Vatuliev Berezivska.

Queste le parole del Primo cit-
tadino: “La guerra non è mai 
una soluzione e la ripartenza 
di un Paese passa anche at-
traverso queste iniziative che 

mirano a creare una rete a so-
stegno dell’Ucraina a partire 
dalle istituzioni locali come la 
nostra. L’obiettivo è proprio 
quello di una cooperazione e 
di gemellaggi tra i diversi Co-
muni dell’area castellana di cui 
Marino avrà l’onore di esserne 
il Comune capofila. Ringrazio 
gli organizzatori, Gino Bene-
detti e Alfredo Zenga, e il Pre-
sidente CNA Roma Area Sud 
Mauro Gasbarri, nell’auspicio 
che questo incontro possa 
contribuire a generare nuo-
ve future speranze di ripresa 
per l’Ucraina nella fase post-
bellica, che speriamo diventi 
quanto prima realtà”.  



graziamo gli operatori che 
stanno già lavorando al fine 
di contenere l’emergenza 
per non creare disagi al ser-

vizio pubblico che potrebbe-
ro comunque verificarsi e di 
cui ci scusiamo anticipata-
mente”.

elle primis-
sime ore 
del mattino 
di sabato 
13 luglio è 

avvenuto il furto di tre cen-
traline dei quattro mezzi 
compattatori della Multiser-
vizi dei Castelli di Marino 
S.p.A. dedicati al trasporto 
dei rifiuti agli impianti. I Ca-
rabinieri della Compagnia di 
Castel Gandolfo sono imme-
diatamente intervenuti effet-
tuando i rilievi del caso e 
mettendo in atto le verifiche 
sulle telecamere di video-
sorveglianza per identificare 
i responsabili. I mezzi, sono 
attualmente inutilizzabili e 
potrebbero verificarsi disagi 
al servizio nei prossimi giorni 
ma si sta già lavorando per 
tamponare l’emergenza”.
Queste le parole del Sin-
daco Stefano Cecchi e 
dell’Amministratore Unico 
della Multiservizi dei Castelli 
di Marino S,p,A. Massimi-
liano Tommasi: “E’ sicura-
mente un atto molto grave 
che lede la collettività. Le 
forze dell’ordine, che ringra-
ziamo per il tempestivo in-
tervento, stanno indagando 
per trovare i responsabili ed 
assicurarli alla giustizia. Rin-

“N
di Anna Paola Polli

Un gesto grave e un danno a tutta la collettività

FURTO MULTISERVIZI DEI CASTELLI
DI MARINO S.p.A.

Cronache dal territorio
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l Responsabile Tec-
nico della nuova 
scuola calcio che 
prenderà il via pres-
so lo Stadio Comu-

nale “Domenico Fiore - Italia 
‘90” nel prossimo autunno è 
Giuseppe Giannini, professio-
nista di fama internazionale, 
ex Capitano della AS Roma, 
soprannominato ‘Il Principe’ 
idolo della tifoseria e gioca-
tore della Nazionale Azzurra, 
che ha accolto i ragazzi per 
presentare questo nuovo pro-
getto negli open day degli 
scorsi 4 e 5 luglio presso lo 
Stadio Comunale.
Questo il commento dell’As-
sessore allo Sport e Vicesin-
daco Sabrina Minucci: “Come 

I
di Ludovico Castaldi

Il “Principe” Responsabile della nuova Scuola calcio dello stadio comunale

GIUSEPPE GIANNINI

da gioco, da ragazzo, quando 
abbiamo iniziato a dare i pri-
mi calci ad un pallone, e che 
oggi ringrazio per questa pro-
posta che sono certo offrirà 
una nuova opportunità al ter-
ritorio portando in alto il nome 
della nostra Città”.
“Sarà davvero una grande 
emozione tornare su questo 
campo da gioco dopo gli al-
lenamenti che ho sostenuto 
per i mondiali di Italia ’90 – ha 
sottolineato Giuseppe Gian-
nini – Voglio ringraziare la Cit-
tà di Marino e il Sindaco, non-
ché amico Stefano Cecchi, per 
avermi accordato la fiducia 
di questo bellissimo progetto 
che non vedo l’ora di iniziare”.

Amministrazione siamo dav-
vero onorati di avere un gran-
de campione come Giuseppe 
Giannini a capo della nuova 
scuola calcio, un orgoglio tut-
to marinese, alla guida dei no-
stri ragazzi per insegnare non 
solo il calcio, ma trasmette-
re soprattutto valori come lo 
spirito di squadra e il rispet-
to delle regole per uno sport 
sano che sia anche scuola di 
vita”.
“Sono davvero entusiasta che 
il nome di Giuseppe Gianni-
ni leghi di nuovo il calcio e la 
Città di Marino – queste le pa-
role del Primo cittadino – Un 
campione nello sport e nel-
la vita, un amico, con cui ho 
umilmente militato sul campo 

Il Sindaco Stefano Cecchi con il Principe Giuseppe Giannini
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urante la seduta 
del Consiglio Co-
munale del 5 giu-
gno scorso è sta-

to approvato l’affidamento in 
house per il periodo di 8 anni 
alla Multiservizi dei Castelli 
di Marino S.p.A. del servizio 
di assistenza educativa spe-
cialistica per l’autonomia e la 
comunicazione (O.E.P.A.C./
A.E.C.) a sostegno degli alunni 
diversamente abili frequentan-
ti le scuole dell’infanzia, pri-
marie e secondarie di primo 
grado.
Queste le parole del Vicesin-
daco e Assessore ai Servizi 
Sociali Sabrina Minucci: “Ab-
biamo ritenuto giusto predi-
sporre un nuovo affidamento 
del servizio di assistenza edu-
cativa specialistica alla Mul-
tiservizi dei Castelli di Marino 
S.p.A. per garantirne la con-
tinuità secondo gli standard 
qualitativi e quantitativi coe-
renti con i bisogni della collet-
tività. Questo ci consentirà di 
avere dei vantaggi in termini 
di efficienza ed economicità 
del servizio stesso e, attraver-
so la gestione in house, una 
ricaduta positiva della spesa 
per quanto riguarda il coordi-
namento delle attività. Sono 
sicura che la Multiservizi con-

D
di Annalisa Petricone

Approvato l’affidamento del servizio alla Multiservizi dei Castelli di Marino 
S.p.A.

ASSISTENZA EDUCATIVA SPECIALISTICA

diversamente abili e ringrazio 
il collega Franco Marcaurelio 
delegato ai rapporti con la so-
cietà per il suo contributo”.

tinuerà ad operare al meglio 
come fatto fino ad ora per offri-
re un servizio adeguato ai biso-
gni e alle necessità degli alunni 

Sociale e Territorio





Sanità e Territorio
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l Comune di Ma-
rino, in adesione 
alla campagna “Di-
chiara il tuo sì al 
Comune” promos-

sa dal Ministero della Salute e 
il Centro Nazionale Trapianti, 
in collaborazione con l’AN-
CI (Associazione Nazionale 
Comuni d’Italia), ha allestito 
i propri uffici di anagrafe di 
Palazzo Colonna e della Casa 
dei Servizi con il materiale 
della campagna informativa 
e divulgativa #sceglididonare 
e #unSiinComune nata con 
lo scopo di promuovere la 
dichiarazione di volontà sulla 
donazione di organi e tessu-
ti al rilascio o al rinnovo della 
carta d’identità.
Questo il commento del Pri-
mo cittadino Stefano Cecchi: 
“Donare è un gesto di estremo 
altruismo nei confronti della 
vita, e scegliere di farlo signi-
fica offrire una nuova speran-
za. Come Amministrazione 
abbiamo scelto di rinnovare 
il nostro impegno a sostegno 
di questa campagna di comu-
nicazione perché è possibile 
lasciare il proprio consenso al 
momento del rilascio e del rin-
novo della carta d’identità con 
una semplice comunicazione 
che può fare la differenza”.

I
di Anna Paola Polli

Il Comune di Marino aderisce alla campagna di sensibilizzazione
DONAZIONE ORGANI E TESSUTI





Attività produttive
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senza del Primo cittadino 
Stefano Cecchi.
Questo il commento del 
Sindaco della Città di Ma-
rino nonché Consigliere na-
zionale della Città del Vino: 
“Rinnovo i complimenti alle 
nostre aziende che hanno 
saputo distinguersi a livello 
internazionale per la qualità 
e l’eccellenza dei prodot-
ti dando lustro alla Città di 

Marino che proprio il pros-
simo autunno celebrerà la 
100^ edizione della Sagra 
dell’Uva. Il concorso, orga-
nizzato ogni anno dall’As-
sociazione Città del Vino, 
rappresenta sempre un’im-
portante opportunità per 
far emergere le eccellenze 
e sottolineare l’importanza 
del nostro made in Italy”.

i è tenuta lune-
dì 8 luglio, pres-
so la Sala Giulio 
Cesare di Palaz-
zo Senatorio in 

Campidoglio a Roma, la ce-
rimonia di premiazione del-
la XXII edizione del Concor-
so Enologico Internazionale 
Città del Vino, organizzato 
dall’Associazione Naziona-
le Città del Vino.
Durante la cerimonia sono 
intervenuti il Ministro dell’A-
gricoltura, della Sovranità 
alimentare e delle Foreste 
On. Francesco Lollobrigi-
da, l’Assessore al Bilancio, 
Programmazione economi-
ca, Agricoltura e Sovranità 
alimentare, Caccia e Pesca, 
Parchi e Foreste della Re-
gione Lazio, On. Giancarlo 
Righini, Sabrina Alfonsi, 
Assessore all’Agricoltura, 
Ambiente e Ciclo dei rifiuti 
di Roma Capitale e il Pre-
sidente dell’Associazione 
Nazionale Città del Vino An-
gelo Radica con il Vicepre-
sidente e Coordinatore Re-
gionale Alberto Bertucci.

Premiati per la Città di Ma-
rino l’azienda ‘Fabi Aldo e 
figli’ e ‘Dino Limiti’ alla pre-

S
La premiazione in Campidoglio a Roma

XXII CONCORSO ENOLOGICO
INTERNAZIONALE CITTÀ DEL VINO

di Annalisa Petricone

Il Sindaco Stefano Cecchi con i rappresentanti dell’azienda “Fabi Aldo e figli”



ne Civile e la Polizia Locale 
per essersi adoperati al me-

glio e la ASL RM6 per aver 
promosso questa iniziativa”.

i è tenuta nella 
giornata di gio-
vedì 20 giugno, 
presso l’Ospeda-
le San Giuseppe 

di Marino, una simulazione di 
incendio con relativa evacua-
zione di un reparto promossa 
dalla ASL RM6 che ha visto 
coinvolta la Croce Rossa Ita-
liana che, insieme ai sanitari, 
hanno provveduto a traspor-
tare fuori i pazienti con relati-
vo trasporto dei feriti, la Pro-
tezione Civile di Marino che 
si è invece occupata di inter-
venire sull’incendio attraver-
so delle tubazioni giunte fino 
al reparto coinvolto e la Poli-
zia Locale si è occupata della 
gestione di tutta l’area messa 
in sicurezza e del transito dei 
mezzi di soccorso.

Rinaldo Mastantuono, As-
sessore Sicurezza, ha sotto-
lineato: “Questi momenti di 
coordinamento sono davvero 
importanti per essere sempre 
pronti ad intervenire con ef-
ficienza in caso di necessità. 
Un’operazione che si è svolta 
nel migliore dei modi sottoli-
neando l’ottima preparazione 
di tutti i reparti intervenuti. 
Ringrazio la nostra Protezio-

di Ludovico Castaldi

In campo CRI e Protezione Civile di Marino in collaborazione con la ASL RM6 e la 
Polizia Locale

SIMULAZIONE PRESSO
L’OSPEDALE SAN GIUSEPPE

S

Sicurezza e Territorio
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Sociale e Territorio

di Annalisa Petricone

Gnosis, punto di riferimento per 
il territorio, offre un importante 
supporto alle persone con di-
sagio psichico attraverso in-
terventi mirati alla prevenzione, 
alla cura, all’assistenza ed al 
reinserimento sociale e lavora-
tivo.

Questo il commento del Primo 
cittadino: “Sul nostro territorio 
abbiamo la fortuna di avere un 
gruppo di operatori valido che 
lavora costantemente con pas-
sione e professionalità. Le at-
tività a sostegno delle persone 
con spettro autistico, attraverso 

il progetto realizzato dalla Gno-
sis, ne sono un chiaro esempio. 
La comunicazione in questo 
ambito è importantissima e tro-
vare la giusta chiave per entrare 
in contatto con questa realtà è 
un processo lungo e molto de-
licato. Affrontare certe situazioni 
di difficoltà psichica non è facile 
ma consentire a ognuno di rag-
giungere un livello di vita digni-
toso è un obiettivo primario al 
quale non possiamo sottrarci e 
ringrazio la Gnosis per l’ottimo 
lavoro svolto con i ragazzi”.

i è svolta giovedì 27 
giugno la festa per 
la conclusione delle 
attività del progetto 
del Centro Polivalen-

te Spettro Autistico organizzato 
dalla Cooperativa Sociale Gno-
sis di Marino. A prendere parte 
all’evento anche l’Amministra-
zione comunale con il Sindaco 
Stefano Cecchi e il Vice Sin-
daco e Assessore ai Servizi So-
ciali Sabrina Minucci insieme 
all’Assessore Franco Marcau-
relio e al Consigliere comuna-
le Vincenzo Amato, ai ragazzi, 
ai familiari e agli operatori. La 

S
Festa conclusiva delle attività del progetto Gnosis

CENTRO POLIVALENTE PER
LO SPETTRO AUTISTICO

L’Amministrazione comunale e il parroco Don Claudio De Angelis



i è tenuto gio-
vedì 13 giugno, 
presso l’Audito-
rium Parco della 
Musica, l’evento 

fauna selvatica, organizzato 
dalla Coldiretti Lazio.
Il confronto ha avuto come 
obiettivo quello di porre l’at-
tenzione sul problema della 
fauna selvatica sul territorio, 
con un’attenzione partico-
lare all’emergenza cinghiali. 
Una vera e propria “invasio-
ne” che ha raggiunto la cifra 
monstre di 2,3 milioni di capi 
sul territorio nazionale e di 
oltre 250 mila nella nostra 

di Ludovico Castaldi

Il Comune di Marino ospite all’evento organizzato dalla Coldiretti Lazio
EVENTO FAUNA SELVATICA

S regione. A prendere parte 
all’iniziativa il Vice Sindaco 
Sabrina Minucci, l’Assessore 
all’Agricoltura e alla Sovra-
nità Alimentare della Regio-
ne Lazio Giancarlo Righini, 
il Presidente della Coldiretti 
Lazio David Granieri, il Di-
rettore della Coldiretti Ro-
ma-Rieti Giuseppe Casu e 
il Presidente della Coldiretti 
Marino Guglielmo Schiaffini.
Questo il commento del Vice 
Sindaco: “Quella della fau-
na selvatica incontrollata, 
e in particolar modo quella 
dei cinghiali, è un’emergen-
za che interessa moltissimi 

agricoltori e allevatori che 
vedono, sempre più spesso, 
i frutti del loro duro lavoro 
devastati dalla presenza sul 
territorio della fauna selvati-
ca. È importante ascoltare il 
grido di allarme delle asso-
ciazioni di categoria che, giu-
stamente, chiedono un piano 
di contenimento in grado di 
arginare l’annoso problema 
dei danni da fauna selvatica 
in modo da restituire sereni-
tà a tutti quei produttori che 
si impegnano duramente per 
raccogliere i frutti della terra 
di cui poi tutti noi beneficia-
mo sulle nostre tavole”.

Coldiretti Lazio
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Il Vice Sindaco Sabrina Minucci durante l’evento
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Assessore alle
Politiche degli Animali
Comune di Marino

di Roberta Covizzi

Quattro zampe

Quali sono i cani che soffrono
più il caldo e i punti precisi
dove rinfrescarli

n queste giornate estive il cal-

do si sta facendo sentire più 

che mai. Queste temperature 

così alte creano ai nostri amici 

a quattro zampe una sofferenza 

molto di più di noi umani, ma ad alcuni di loro 

in maniera particolare. Ansimano con la lin-

gua fuori e in molti casi rinunciano volentieri 

alla passeggiata, se il sole è a picco.

Dovete sapere che i cani, a differenza di noi 

umani, hanno una temperatura corporea di 

base più alta e un sistema di termoregolazio-

ne meno efficiente.

Immaginate che diventano vulnerabili ai col-

pi di calore, questo vale soprattutto se sono 

cuccioli, anziani, in sovrappeso, con mantel-

li scuri e se appartengono ad alcune razze 

specifiche, quali le brachicefale, da lavoro o 

da corsa e per ultime tutte quelle con un sot-

topelo folto.

Per questo vorrei elencarvi le razze.
Cani brachicefali: le principali sono, 
Boxer, Carlino, Boston Terrier, Pechine-
se, Cavalier King, Charles Spaniel, Shar-
pei, Bouledogue francese, Lhasa Apso, 
Shih Tzu, Dogue de Bordeaux, Bullmastiff. 
Questi esemplari hanno un muso molto 
schiacciato e notevoli difficoltà nel respi-
rare correttamente a causa della selezio-
ne estrema dell’uomo. Un problema che si 
accentua ancora di più con le alte tempe-
rature.

Cani da corsa e da lavoro: Whippet (le-
vriero a pelo corto), Saluki (levriero a pelo 
lungo o frangiato), Vizsla (cane da ferma), 
Dalmata (segugio), Weimaraner (cane da 
ferma), Border Collie (cane pastore), Do-

I bermann (molossoidi e cani bovari), la loro 
struttura fisica ottimizzata per la velocità 
e per il lavoro, li rende meno efficienti nel 
dissipare il calore, soprattutto durante 
un’attività fisica intensa.

Razze con folto sottopelo: sono tutte le 
razze Nordiche, Pastore Tedesco e Pasto-
ri in generale, Terranova, Leonberger, San 
Bernardo, Tibetan Mastiff, Maremmano, 
Chow Chow.  La loro pelliccia più densa e 
isolante trattiene di più il calore, rendendo 
più difficile la regolazione della tempera-
tura corporea.
Cani con un mantello scuro: potrebbero 
soffrire di più per il caldo, poiché assor-
bono molto più calore rispetto a quelli con 
mantelli chiari.
Per facilitare vorrei specificarvi le zone che 

possiamo bagnare per un veloce sollievo:

Nuca: bagnarla al cane è efficace perché 

questa zona presenta una buona circolazione 

sanguigna vicina alla superficie della pelle.

Interno cosce: anche l’interno coscia è una 

zona cruciale, qui la pelle è più sottile e l’ac-

qua fresca può aiutare a ridurre la tempera-

tura corporea.

Ascelle: sono un altro punto chiave dove 

l’applicazione di acqua fresca può essere 

molto efficace. 

In ogni caso, quando fa molto caldo è 
importante rinfrescare il nostro cane per 
prevenire sempre il colpo di calore evitan-
do anche di portarli fuori durante le ore 
più calde a prescindere dalla razza di ap-
partenenza.
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“Ti chiedi mai 
dove andresti 
se portando 
fuori il tuo 
cane per una 
camminata non 
trattenessi mai 
il guinzaglio?”
cit. (Robert Brault)



taglia piccola

Arturo 1/11/2019
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Lilli 1/2023

Eugenio  1/3/2020 Lenny 22/1/2020

Peggy 1/2023

Dako 1/1/2014

taglia media

taglia grande

taglia media

taglia grande

taglia media

taglia media

taglia grande

taglia media

taglia media

taglia media

taglia media

taglia media/grande

taglia media
taglia piccola

taglia media taglia grande

Amy 1/2023

Aran 8/9/2021

Matteo 30/8/2021

Akito 1/1/2013

Akira  1/2023

Doddy 12/5/2015

Ettore 13/1/2015

Cloe 1/2023

Gyla 1/1/2019
Lillo York 1/9/2012

Baffo  1/1/2010

Asha 1/2023

taglia media

Bribri 1/1/2014

è una rubrica dedicata ai 
nostri amici cani e gatti in 
cerca di una casa che possa 

accoglierli con amore!
contattaci al n.3803453435

e ADOTTA anche tu
un amico a 4 zampe

taglia grandeAria 1/2023

taglia media
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nche il “Dicia-
molo in Festa” di 
quest’anno è sta-
to… una FESTA.
La festa di un 

gruppo di amici che nasce nel 
2018 per festeggiare il quin-
dicesimo anno di attività del-
la lista civica “Costruiamo il 
Decentramento” e che si è 
poi trasformato in un appunta-
mento fisso, imperdibile, dove 
a farla da padrone è sempre 
e comunque il divertimento. 
Domenica 30 giugno, presso 
lo Stardust Sporting Center a 
Frattocchie, c’è stato spazio 

A
di Annalisa Petricone

Grande partecipazione e divertimento all’evento del 30 giugno
“DICIAMOLO IN FESTA 2024”

non solo per tantissime attività 
e tornei, che si sono protrat-
ti per l’intera giornata con un 
programma molto ricco, ma 
sono stati celebrati anche i 
21 anni di “Costruiamo il De-
centramento”, diventata ormai 
una realtà politica consolidata 

sul territorio, grazie al suo lea-
der e fondatore Stefano Cec-
chi, attuale Sindaco di Marino, 
presente come ogni anno all’e-
vento. A fare gli onori di casa il 
coordinatore di “Costruiamo il 
Decentramento” Alessandro 
Arezio che, in un’atmosfera di 

Il Sindaco Stefano Cecchi con Gianfranco Butinar



21

Politica e Territorio

assoluto relax e spensieratez-
za, ha portato avanti, insieme 
ai suoi collaboratori, tutte le 
attività previste dal program-
ma, a partire dai tornei di car-
te di scaracoccia e burraco, a 
quello di padel fino agli spet-
tacoli e ai giochi per adulti e 
bambini (molto successo e 
risate ha riscosso la gara del 
toro meccanico). In serata l’e-
sibizione di ballo a cura della 
ASD Stardust Sporting Center 
che ha fatto da apripista allo 
spettacolo finale dell’imitatore, 

attore e comico Gianfranco 
Butinar, con le sue straordina-
rie interpretazioni, tra cui non 
poteva mancare quella di Fran-
co Califano, accompagnato 
dalle note del pianista il Mae-
stro Stefano Scartocci, per anni 
al fianco di Lucio Dalla.
A chiudere la giornata l’estra-
zione della sottoscrizione a 
premi. Presenti alla kermesse 
tantissimi cittadini, amici, so-
stenitori e simpatizzanti, in-
sieme al Primo cittadino, ad 
alcuni Assessori e Consiglieri 
comunali, al coordinatore Gia-
como Moianetti della coali-
zione “Evviva Marino 2021” e 
ai coordinatori delle liste e par-
titi locali che nell’autunno di tre 
anni fa hanno portato Stefano 
Cecchi alla vittoria.     

Il Sindaco Stefano Cecchi con il coordinatore di Costruiamo il Decentramento 
Alessandro Arezio
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“SILVIO BERLUSCONI E LA CITTÀ 
IDEALE”

i è tenuta marte-
dì 2 luglio, pres-
so Villa Desideri, 
la presentazione 
del libro “Silvio 

Berlusconi e la città ideale” 
dell’on. Francesco Giro, 
nell’ambito della rassegna 
dei ‘Martedì Letterari’, a 
cura di SOS Maternità e In-
fanzia con il Patrocinio del 
Comune di Marino.
La giornalista Emanuela 
Bruni ha intervistato l’au-
tore per scoprire gli aspetti 
più interessanti di questo 
racconto dell’on. Francesco 
Giro.

Il libro, che partendo da una 
lunga introduzione dell’On. 
Antonio Tajani, ripercorre, 
dal punto di vista del profilo 
culturale, il percorso di in-
novazione politica di Silvio 
Berlusconi, si snoda attra-
verso un viaggio che si sof-
ferma sulla rivoluzione libe-
rale di Berlusconi e sulla sua 
visione dello Stato. L’autore 
ci illustra la questione catto-
lica in Italia, con la nascita 
di Forza Italia e la sua ade-
sione al Partito Popolare 
Europeo analizzando poi i 
temi dell’Umanesimo e del 
Rinascimento, e della loro 
influenza decisiva nel per-

S
Presentato a Marino il libro dell’on. Francesco Giro

Cultura e Territorio

corso politico di Berlusconi, 
al pari della stagione cultu-
rale postidealista degli anni 
’50 e ’60.
Il Primo cittadino Stefano 
Cecchi ha dichiarato: “Sia-
mo stati davvero felici di 
ospitare qui a Marino la pre-
sentazione del libro dell’on. 
Francesco Giro, un testo 
coraggioso e molto profon-
do incentrato sul profilo cul-
turale di uno dei personaggi 
politici più importanti della 
storia del nostro Paese, il 

Presidente Silvio Berlusco-
ni. È stata un’occasione per 
scoprire insieme quali sono 
stati i fondamenti e le basi 
ideologiche che hanno fatto 
da pilastro all’ascesa di una 
figura carismatica come il 
Presidente in grado di anti-
cipare l’evoluzione globale 
della politica attuale”.

di Anna Paola Polli

L’Amministrazione comunale insieme all’on. Francesco Giro
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PREMIO STREGA 2024

aolo di Paolo, 
autore del libro 
“Romanzo senza 
umani”, presen-
tato nella Città 

di Marino lo scorso 30 gen-
naio nell’ambito della rasse-
gna dei ‘Martedì Letterari’, è 
stato uno dei titoli finalisti del 
prestigioso premio letterario 
“Strega 2024” conclusosi al 
5° posto.
Il libro racconta la missione 
dello storico di professione, 

P
di Anna Paola Polli

Prestigioso piazzamento per lo scrittore Paolo Di Paolo

Mauro Barbi, che cerca di si-
stemare i ricordi degli altri, in-
trecciando i fili strappati delle 
narrazioni umane. Un roman-
zo che spinge ad una profon-
da riflessione sulle ere glaciali 
dei rapporti umani, sul freddo 
che offusca e nasconde sen-
timenti e relazioni, in attesa 
del raggio di sole che riporta 
speranza e calore umano.
Sul premio è intervenuto 
il Primo cittadino Stefano 
Cecchi, che ha sottolineato: 

“Siamo molto orgogliosi del 
prestigioso risultato ottenuto 
nel famoso Premio letterario 
‘Strega’ dall’autore Paolo di 
Paolo, un nome che ha por-
tato lustro alla nostra città 
attraverso i suoi grandi suc-
cessi. Proprio qui a Marino 
abbiamo avuto il piacere di 
ospitare la presentazione di 
questo bellissimo testo che 
è risultato tra le più interes-
santi proposte della narrativa 
nazionale”.



DICIAMOLO... IN PILLOLE

abato 15 giugno, presso il Padiglio-
ne 4 della Nuova Fiera di Roma, nel 
corso della T2000 in Tour 2024, il 
salone dei prodotti e dei servizi per 

la tabaccheria che riunisce i rivenditori di ge-
neri di Monopolio, la cittadina marinese Loria-
na D’Alicandri è stata premiata con il diploma 
della T d’onore per i suoi 40 anni di attività nella 
propria ricevitoria n. 24 di Corso Vittoria Colon-
na, 110 a Marino.
L’attestato le è stato conferito per mano del pre-
sidente nazionale della F.I.T. (Federazione Italia-

i è spento sabato 13 luglio all’età 
di 62 anni, dopo una lunga malat-
tia, Giuseppe Bartolozzi, noto a 
Marino per la sua costante attività 

politica sul territorio e fortemente legato alla 
comunità locale grazie alla sua disponibilità e 
al suo senso del dovere.
Attualmente ricopriva l’incarico di coordina-
tore cittadino di Fratelli d’Italia. A ricordare 
Peppe, come veniva da tutti chiamato, mol-
tissime persone, tra cui il Sindaco di Marino 
Stefano Cecchi, che ha sottolineato come 
Bartolozzi fosse “Un uomo politicamente 
sempre presente sul nostro territorio che ha 
ricoperto i ruoli prima di Consigliere e poi As-
sessore della nostra Città. Si è spento dopo 
una lunga malattia lasciando un grande dolo-
re alla mamma Anna e alla sua famiglia. A lui 
arrivi il mio ultimo saluto e quello della Città di 
Marino per cui tanto si è speso”.
La redazione tutta del “Diciamolo” esprime le 

na Tabaccai – Roma) Mario Antonelli. Giun-
gano le congratulazioni alla signora Loriana da 
parte di tutta la redazione del “Diciamolo”.  

più sentite condoglianze alla famiglia in que-
sto momento di profondo dolore. 

S

S

T2000 IN TOUR 2024
Diploma della T d’onore alla tabaccaia marinese Loriana D’Alicandri

GIUSEPPE BARTOLOZZI CI HA LASCIATI
Si è spento all’età di 62 anni il coordinatore locale di FdI
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Vicino al cittadino



Vicino al cittadino

i è concluso con il posizionamento del-
le ultime due tele del maestro Stefa-
no Piali il progetto di riqualificazione 
dell’Aula Consiliare di Palazzo Colon-

na. I due dipinti, realizzati a olio su tela, dal titolo 
“Invocazione e Protezione” e “I Prigioni”, si inse-
riscono nell’ambito del percorso artistico “Viaggio 
nella storia dei Colonna” realizzato in collabora-
zione con l’Istituto d’arte ‘Paolo Mercuri’. Apposti 
anche gli ultimi tondi contenenti Marcantonio Co-
lonna con le chiavi della Città e lo Stemma della 
Famiglia Colonna.
“Quello del Maestro Piali è stato un percorso lungo 
e intenso – ha commentato l’Assessore alla Cultu-
ra Pamela Muccini – che ci offre la possibilità di 
rivivere oggi il racconto della storia della famiglia 
che per anni ha governato Marino. In particolare 
l’artista marinese, è stato capace di sottolineare le 

urante la seduta del Consiglio Comu-
nale del 5 giugno scorso sono sta-
te approvate alcune modifiche allo 
Statuto Comunale. Si tratta dell’atto 

normativo fondamentale del Comune che ne re-
gola l’ordinamento generale nell’ambito dei prin-
cipi fissati dalla legge, come ad esempio le rego-
le relative all’amministrazione interna dell’Ente.
Questo il commento del Sindaco Stefano Cec-
chi: “Abbiamo ritenuto necessario apporta-
re alcune modifiche allo Statuto Comunale per 
adeguare il testo ai cambiamenti organizzativi e 
funzionali dell’Ente. Parliamo di un documento 
di fronte al quale abbiamo una responsabilità 
istituzionale nei confronti della città, motivo per 
cui ringrazio i Consiglieri comunali e gli uffici del 
Comune”. 

l Comune di Marino, con Determinazio-
ne numero 725 del 01/07/2024, ha reso 
noto che è stato approvato il “Bando 
Libri A.S. 2024/2025” per ottenere i 

contributi previsti dalla Regione Lazio per la for-
nitura gratuita, totale o parziale, di libri di testo, 
dizionari, libri di lettura scolastici, sussidi didatti-
ci digitali o notebook. 
Requisiti necessari:
a) Residenza nel Comune di Marino;
b) ISEE non superiore a € 15.493,71;
c) Frequenza, nell’anno scolastico 2024/2025, 
presso gli Istituti di istruzione secondaria di I e II 
grado, statali e paritari.
Le domande dovranno pervenire entro il 23 ago-
sto 2024, cartacee presso l’ufficio protocollo del 
Comune di Marino oppure via mail: protocollo@
pec.comune.marino.rm.it e obbligatoriamente 
nell’oggetto il testo: “Bando libri 2024-2025”.

emozioni più intime della nobildonna Vittoria Co-
lonna, figura di riferimento culturale che in quegli 
anni ha dato lustro alla città vantando amicizie im-
portanti come Michelangelo Buonarroti. Non posso 
che ringraziare il Maestro Piali per averci permesso 
di viaggiare nel tempo attraverso le trasfigurazio-
ni ‘dell’uomo del futuro’ presente nei suoi dipinti 
consegnando alla nostra Città il suo grande talento 
tradotto nelle sue opere”.

S

D I

STEFANO PIALI
Esposte le ultime due tele del Maestro nella Sala Consiliare

CONSIGLIO COMUNALE
Approvate le modifiche allo Statuto Comunale

BANDO LIBRI A.S. 2024/25
inviare le domande entro il 23 agosto 2024

25



26

Attività produttive

GOTTO D’ORO

l 10 luglio 1945, in 
un contesto di de-
vastazione generale 
dovuto alla Secon-
da Guerra Mondia-

le, il duro lavoro di alcuni co-
raggiosi vignaioli dell’epoca 
ha permesso che fra i vigneti 
dell’agro romano prendesse 
vita un autentico gioiello eno-
logico. La ricorrenza dei 79 
anni rinnova il percorso di av-
vicinamento della storica can-
tina marinese con sede in via 
del Divino Amore n. 347 al rag-
giungimento dell’ambito tra-
guardo degli otto decenni dal-
la nascita previsto nel 2025. I 
soci, a tale proposito, hanno 
già conferito a settembre scor-
so le uve da cui prenderanno 
vita due vini che rappresente-
ranno al meglio gli 80 anni di 
Gotto d’oro. La governance 
aziendale è al lavoro per pro-
grammare nuove iniziative, già 
dopo l’estate, utili a testimo-
niare e dare ulteriore lustro agli 
otto decenni di vita aziendale 
basati sulla classe, sul gusto e 
sui vini di qualità. Gotto d’oro 
conta oggi 150 soci conferi-
tori, 26 dipendenti e 70mila 
quintali di uva all’anno per un 
totale di 50mila ettolitri di vino, 
20 diverse varietà e 5,1 milio-
ni di bottiglie prodotte all’an-
no ed esportate in 20 nazioni 

I
La Gotto d’oro festeggia il 79esimo anniversario dalla sua fondazione

in tutto il mondo. Questi dati 
raccontano una vera e propria 
storia di passione, tradizione, 
impegno e sostenibilità per la 
valorizzazione del patrimonio 
vitivinicolo laziale scegliendo 
le migliori varietà del territorio. 
Gotto d’oro, grazie agli impor-
tanti investimenti in vigna ed in 
cantina, è oggigiorno una real-
tà aziendale virtuosa ed al pas-
so con i tempi come dimostra 
anche il recente ottenimento 
della prestigiosa certificazio-
ne di sostenibilità “Equalitas” 
come prima cantina nel Lazio. 
Il presidente Luca Del Gallo di 
Roccagiovine ha sottolineato 
la solidità del marchio che è 
andato rafforzandosi nel corso 
del tempo: “Siamo proiettati 
con grande ottimismo verso 
il futuro, che ci condurrà nel 
2025 all’importante traguardo 
degli 80 anni dalla fondazio-

ne. I risultati ottenuti, durante 
un arco temporale così ampio, 
sono frutto di una progettualità 
seria, puntuale e sempre con-
divisa con tutti i soci. Gotto 
d’oro continua a portare in alto 
il nome di Marino e del Lazio 
nei principali mercati interna-
zionali, tramite l’alta qualità dei 
vini”.
Il vicepresidente delegato Ste-
fano Serani ha posto l’accento 
sull’impegno e sull’operosità 
che da sempre contraddistin-
guono la cantina: “L’unione 
di intenti della dirigenza e dei 
soci ha consentito a Gotto d’o-
ro di rafforzarsi rispondendo 
sempre presente alle sfide dei 
tempi moderni, nonostante le 
inevitabili difficoltà incontrate. 
La nostra azienda è unanime-
mente riconosciuta come un 
esempio virtuoso di gestione e 
di qualità dei prodotti”. 



Membro Osservatorio 
Violenza di
Genere e Suicidio

Dillo TU Donna!
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IL SENSO DELLA FAMIGLIA

di Ambra Badini

e idee è molto importante, ma sostituirsi 

ai figli per evitare che affrontino le diffi-

coltà non è rispetto, bensì poca fiducia in 

loro. Il rispetto si basa sull’idea che tutti 

abbiamo delle potenzialità che possono 

essere sviluppate per il bene proprio e 

per quello degli altri. Il rispetto è un atteg-

giamento che favorisce le relazioni inter-

personali adeguate perché nel rispetto si 

accettano le differenze tra le persone. Il ri-

spetto poi ci riporta alle regole, importanti 

in famiglia per far crescere figli sereni e 

coraggiosi. Le regole sono utili e servono 

per aiutarci a stare con gli altri, condivide-

re gli stessi spazi e raggiungere  obiettivi 

comuni. Scusare un figlio che non rispetta 

le regole solo perché è silenzioso signifi-

ca non farlo crescere e rallentare il 

suo percorso di apertura. Per 

stare bene con gli altri, come 

genitori ed educatori, dob-

biamo insegnare ai figli la 

tolleranza, valore importan-

te per accettare quello che 

siamo e quello che sono gli al-

tri. Apprezzare una persona per 

i suoi pregi è abbastanza facile, 

ma è ancora più facile accanirsi 

per i suoi difetti. Essere una fami-

glia serena oggi comporta un lavoro 

maggiore rispetto al passato: bisogna de-

dicare attenzione a molti più fattori legati 

all’unicità di ogni componente.

erché il clima familiare è 
così importante per il be-
nessere dei suoi compo-
nenti? Perché molto spes-

so ci accorgiamo che dal nostro umore 
dipende quello dei nostri figli?
Proviamo insieme a riflettere su quali stra-

tegie possiamo seguire per migliorare la 

serenità della nostra famiglia e rendere 

più facile l’apertura dei nostri figli verso gli 

altri. La famiglia è il luogo in cui nasciamo, 

dove ci sentiamo al sicuro e attingiamo 

la forza per diventare grandi. Per poter 

adempiere a questo compito la famiglia 

segue dei valori che sono  i principi che 

permettono di moderare il comportamen-

to per vivere in armonia con gli altri. Se  

alla base del nostro comportamento non 

ci fossero dei valori, le nostre azioni fini-

rebbero quasi sempre per essere in con-

trasto con le azioni degli altri. Vediamo 

quelli che sono  i valori fondamentali che 

promuovono la serenità e il benessere di 

tutto il nucleo familiare. Il primo è l’amore 

con i suoi gesti affettuosi che sono una for-

ma di comunicazione del legame che c’è 

tra i suoi componenti. Attraverso il calore 

condiviso e l’esempio anche i bambini più 

chiusi possono sperimentare un rapporto 

di vicinanza affettuoso che li “scalderà”, 

portando benefici anche all’esterno della 

famiglia. Il secondo valore è per forza il 

rispetto. Rispettarsi nelle proprie diversità 

P
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CAMPIONATI ITALIANI DI DANZA 
SPORTIVA

ncora uno straor-
dinario risultato ai 
Campionati Italiani 
di Danza Sportiva 
FIDESM (Federa-

zione Italiana Danza Sportiva 
e Sport Musicali) 2024, che si 
sono tenuti a Rimini dall’8 al 20 
luglio, della ASD Stardust Spor-
ting Center, scuola di ballo fe-
derale che svolge la sua attività 
a Frattocchie, con la medaglia 
d’oro conquistata nella disci-
plina Latin Style Sincronizzato 
Over 50 classe C. Le campio-
nesse d’Italia, dirette dai tecnici 
federali Alessandro Persichini 
e Alessandra Di Pasquale, 
sono: Monica Lenci, Marina Sil-
vestri, Catia Sebastiani e Rita 
Fortini.
Da Palazzo Colonna sono arri-

A
di Luca Montevecchi

A Rimini ancora uno straordinario successo 
per le atlete dello Stardust

vate le congratulazioni del Vice 
Sindaco e Assessore allo Sport 
Sabrina Minucci, che ha di-

chiarato: “Lo Stardust non fini-
sce più di stupirci, in particolare 
le atlete che si sono brillante-
mente distinte ai recenti Cam-
pionati italiani di categoria, che 
hanno portato in alto il nome 
della loro società e della Città di 
Marino. Un plauso particolare va 
anche ai loro tecnici, Alessan-
dro e Alessandra, che riescono 
a trasmettere un carico di emo-
zioni e passione da sempre. Un 
lavoro costante che continuerà 
ancora a portare grandissimi ri-
sultati. Complimenti!”.
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R
di Luca Montevecchi

Medaglia d’argento ai Campionati Italiani di Ginnastica artistica
ROBERTA BATTISTONI

nel panorama nazionale ed il 
suo posto all’interno del Team 
Italia. Nella classifica di spe-
cialità ha guadagnato infatti la 
medaglia d’argento alle paral-
lele asimmetriche ed alla trave, 
classificandosi anche al quarto 
posto nel corpo libero e al setti-
mo nel volteggio. Queste le pa-
role dell’Assessore allo Sport 
Sabrina Minucci: “Ancora un 
grande successo per la nostra 
campionessa Roberta Battisto-
ni che conferma con questo 
titolo il suo grande talento, la 

passione e la sua tenacia. Un 
orgoglio per la nostra città.
Brava Roberta!”.

oberta Battistoni, 
già atleta dell’Albo 
D’Oro della Città 
di Marino, duran-
te il Campionato 

italiano FISDIR di ginnastica 
artistica femminile svoltosi a 
Rimini lo scorso 29 giugno, 
ha confermato il suo talento 
sportivo diventando Vicecam-
pionessa italiana. L’atleta ha 
condotto una splendida gara 
senza commettere errori e, 
con grinta e determinazione, 
ha confermando il suo valore 



30

COME SONO LE PREVISIONIMETEOROLOGO

Gianluca Caucci

L’andamento climatico del mese di giugno è stato analizzato prendendo come riferimento per 
i Castelli Romani i dati forniti dalla stazione meteo di Marino Spinabella. Partendo dall’osser-
vazione delle temperature, in generale il mese si è concluso in media con uno scarto di circa 
-0,6°C rispetto alla media calcolata nel periodo 2012-2023.
Interessante notare come le giornate con temperature sotto la media siano state 19, contro 11 
giornate sopra la media del periodo. La distribuzione di queste si è alternata in circa sei fasi:

• 1 fase con temperature sotto la media per ogni decade di almeno 5/6 giornate.
• 1 fase per ogni decade con una media di 3/4 giornate molto calde e afose.
Da questi dati si può notare come il mese sia stato particolarmente dinamico, tra brevi fasi instabili e piovose, 
alternate a fasi in cui l’anticiclone africano e il caldo hanno prevalso. Soltanto 2 giornate hanno registrato tem-
perature massime superiori ai +35°C, con un picco di +36,4°C intorno alla terza decade. Inoltre, si sono verifi-
cate 8 notti tropicali con valori minimi sopra i +20°C e un valore significativo di +26,4°C registrato il 20 giugno.
Nel dettaglio, ecco gli estremi termici registrati:
• Temperatura massima assoluta: +36,4°C registrata il 20/06
• Temperatura minima assoluta: +13,8°C registrata il 02/06
Il mese di giugno, dal punto di vista pluviometrico, è stato avaro di precipitazioni, ma del resto siamo nel 
periodo dell’anno in cui le piogge sono più scarse. I valori di precipitazioni sono stati di poco sotto la media 
dei mesi di giugno dell’ultimo decennio. Non è stato un mese particolarmente ventoso, con raffiche di vento 
massime intorno ai 30 km/h.

Analisi meteo giugno 2024 su base dati Marino: altalenante con periodi di pioggia e fresco 
alternati a periodi di caldo estremo

COME MIGLIORARE NOI STESSIPSICOLOGA

Mi vergogno del mio corpo. Perché?

Molte persone non riescono a vedersi riflesse negli specchi senza provare disagio, ciò acca-
de perché soffrono di disturbo da dismorfismo corporeo. Questo significa che trascorrono 
la maggior parte della giornata con l’ossessione per quella brutta parte del proprio corpo 
che proprio non riescono ad accettare. Chi ne è affetto, può mettere in atto tutta una serie di 
comportamenti ripetitivi particolari come, ad esempio, usare quantità enormi di make-up per 
coprire le cicatrici dell’acne, toccare ripetutamente le parti del corpo che destano preoccupa-

zione nel tentativo di analizzarle e trovare un modo per eliminarle o ridurle, indossare abiti che possano co-
prire le cosce ritenute eccessivamente grosse o ricorrere alla rinoplastica per rimpicciolire il naso considerato 
troppo grande. Questo disturbo mentale è estremamente diffuso nella società attuale, per la quale l’immagine 
è tutto. Chi soffre di dismorfofobia cerca in ogni modo di nascondere le proprie imperfezioni e, in estremo, 
tende a isolarsi socialmente, così che gli altri non possano vedere questi difetti che, in realtà, sono impercetti-
bili o addirittura inesistenti. Essere affetti dal disturbo da dismorfismo corporeo significa essere ossessionati 
dalla ricerca di un corpo perfetto. A causa di ciò, la persona tende a ricorrere a frequenti interventi chirurgici 
pur di poter ottenere quella perfezione tanto ambita, senza preoccuparsi dei diversi e gravi rischi sanitari che 
corre. Ovviamente l’ossessione continua a perseguitare la persona anche dopo diversi interventi in quanto il 
problema non è legato al fisico ma alla mente. Se anche tu provi un grande disagio e consideri il tuo corpo 
eccessivamente imperfetto e brutto, chiedi aiuto ad uno psicologo, così da poterti liberare dall’ossessione 
che ti accompagna ogni giorno. Grazie ad un bravo professionista puoi iniziare a guardarti allo specchio e 
piacerti e, soprattutto, a giudicarti con meno severità, contribuendo così a migliorare la tua autostima.

Maria Tagliaferri



COSA DICE LA LEGGEAVVOCATO

Luca Santini
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NORMATIVE FISCALICOMMERCIALISTA

Romina Pelli

Il bonus verde consiste in una detrazione Irpef del 36% sulle spese sostenute per i seguenti inter-
venti:
• Sistemazione a verde di aree scoperte private di edifici esistenti, unità immobiliari, pertinenze o 
recinzioni, impianti di irrigazione e realizzazione pozzi
• Realizzazione di coperture a verde e di giardini pensili
Danno diritto all’agevolazione anche le spese di progettazione e manutenzione se connesse all’e-
secuzione di questi interventi.

La detrazione va ripartita in dieci quote annuali di pari importo e va calcolata su un importo massimo di 5.000 euro 
per unità immobiliare a uso abitativo. Pertanto, la detrazione massima di 1.800 euro (36% di 5.000) per immobile.
Il pagamento delle spese deve avvenire attraverso strumenti che ne consentano la tracciabilità.
Hanno diritto all’agevolazione i contribuenti che possiedono o detengono, sulla base di un titolo idoneo, l’immo-
bile sul quale sono effettuati gli interventi e che hanno sostenuto le relative spese.
Anche i familiari conviventi di chi possiede o detiene l’immobile possono accedere al bonus verde, se ne sosten-
gono le spese e le fatture e i bonifici sono intestati a questi soggetti.
Sono agevolabili anche le spese sostenute per interventi eseguiti sulle parti comuni esterne di edifici condominiali, 
fino a un importo massimo di 5.000 euro per unità immobiliare a uso abitativo.
La detrazione non spetta per:
• La manutenzione ordinaria periodica dei giardini preesistenti non connessa ad un intervento innovativo o modi-
ficativo nei termini sopra indicati
• i lavori in economia.
Questo bonus è stato riconfermato per l’anno 2024

Il condomino presente al momento iniziale dell’assemblea condominiale ma assente 
all’atto della deliberazione è computabile nel quorum deliberativo?

In cosa consiste il bonus verde? Chi può richiederlo? Fino a quando è valido?

Non è inconsueto che, nel corso della celebrazione dell’assemblea condominiale, un condomino (o 
un suo delegato) abbandoni la suddetta riunione, con relativa presa d’atto a verbale, al mero fine di 
non far confluire i propri millesimi nel conteggio delle varie maggioranze, anche se di fatto assiste 
“sulla soglia” alla votazione pur non partecipandovi formalmente. Come può anche capitare che lo 
stesso condomino si allontani volontariamente prima della messa a votazione dell’ordine del giorno 
dichiarando di accettare pedissequamente la decisione della maggioranza. In entrambi i descritti 
casi, il condomino presente al momento iniziale della riunione assembleare, ma assente all’atto del-
la deliberazione, è computabile nel quorum costitutivo ma non nel quorum deliberativo atteso che 

difetta in concreto la partecipazione alla conseguente votazione. Nella prima eventualità, essendosi il condomino 
volontariamente allontanato e facendo prendere atto di ciò con annotazione a verbale, dovrà essere considerato 
legittimamente come “assente” all’atto dell’adozione della delibera, non assumendo alcun rilievo la possibile per-
cezione di quanto deliberato. Nel secondo caso, la giurisprudenza si è pronunciata nel senso che solo il momento 
della votazione determina la fusione delle volontà dei singoli condomini formative dell’atto collegiale. Insomma, se è 
incontrovertibile che l’allontanamento non incide sui “quorum costitutivi” (che devono sussistere al momento inizia-
le), tale circostanza incide, altrettanto indiscutibilmente, su quelli deliberativi relativamente ai singoli punti all’ordine 
del giorno (nonché sui diritti dei distinti condomini) rispetto ai quali il singolo o più condomini abbiano deciso di non 
prendere parte alla discussione e alla conseguente delibera e, quindi, di non partecipare alla votazione. Di conse-
guenza, il termine di 30 giorni previsto dall’art. 1137, comma 2, c.c. per l’impugnazione delle delibere assembleari 
annullabili non può farsi coincidere come “dies a quo” con quello del giorno di adozione della delibera sulla quale il 
condomino non ha partecipato, dovendosi, a tutti gli effetti, quest’ultimo considerarsi assente. 




